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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

莫莫让让消消防防通通道道成成““死死亡亡通通道道””

说起消防安全，很多人常
常口头上“很重视”，但在日常
生活中，有关消防的种种规定
却常常得不到落实。消防通道
被称为生命通道，然而生命通
道被占用或堵塞，甚至人们对
消防通道一无所知的情况并
不少见。近年来，在历次火灾
事故中，因消防通道不畅通，
造成重大损失的情况时有发
生。毫不夸张地说，消防通道
被占用或堵塞，成为名副其实
的“死亡通道”。

保证消防通道的畅通，就
是保证生命通道的畅通。那
么，如何才能保证消防通道畅
通无阻？笔者以为，相关部门
从以下三点去落实，消防通道

才会畅通。
其一，普通公民要加强自

律。消防安全的关键在“防”，然
后是“消”，只有防消结合才能
有备无患，有效地减少或避免
重大的人员伤亡和财产损失。
所以，要保持消防通道畅通，关
键还得依靠每一个公民的文
明、安全自律意识。消防安全是
一件大事，需要有更多具备社
会责任感的人共同参与，每个
居民都应牢牢树立“社区是我
家，防火靠大家”的安全意识。

其二，有关部门要加强消
防安全知识宣传。在居民区设
置宣传牌、提示牌、禁止牌等，
让每一个人都能正确熟悉消
防通道的重要性，切实提高公

众消防安全意识和自防自救
能力，自觉维护公共权益，主
动遵守停车规矩，用自己的

“举手之劳”来保障共同的生
命权，让消防通道成为真正意
义上的“生命通道”。

其三，要加强消防通道的
后期管理维护。公安、城管、环
卫等部门要协助相关单位和
物业公司，把更多的精力投入
到日常管理上，时时保持消防
通道畅通，对占用消防通道者
要发现一起，纠正一起，并严
格依照《消防法》的有关规定
予以处罚，不能留下任何火灾
隐患，从源头上确保消防通道
畅通无阻。唯有如此，才能防
患于未然。 (李鹏）

创创卫卫是是与与每每位位市市民民都都相相关关的的事事
近年来，很多城市刮过多

次创卫风，届时街道清洁明
亮，没有小商小贩，着实让群
众感觉到，“卫生城市”是个好
东西，城市更美丽了。但是创
卫之风过去后，街道乱象立马
显现出来了。

随着人们的生活节奏加
快，社会生活正向便利化、卫
生化发展，顺应这种需求各种
一次性、快捷省时的方式，粉
墨登场，频频进入人们的日常
生活。比如各种塑料袋、一次
性卫生筷、一次性餐具，这些
使用方便、价格低廉的一次性
用品给人们的生活带来诸多

方便。但从另一方面来看，笔
者认为一次性生活用品在为
我们提供方便的同时，使用后
被随手丢弃，也造成了极大的
环境污染。

位于大学城的小吃一条
街上，各种小摊琳琅满目，每
逢周末学生更是络绎不绝，由
于学生的人流量大，各个摊点
的摊主应接不暇，学生匆忙消
费后，垃圾更是随意丢弃。市
区的一些人流量较大的街道
也是这样，塑料袋、一次性餐
盒随处可见。

不少市民认为创卫与百
姓无关，那是政府部门的事，

这是一种错误的想法。创卫以
来，章丘不少地方环境变得更
加干净，公共厕所、垃圾箱越
来越多，乡村社区更加美丽
和谐。只要每个人都从心理
上把创卫作为一项事业来
看，真真切切地把维护街道
整洁视为己任，创卫哪需专门

“整治”？
笔者认为，卫生城市创

建，要从根源上让每位市民意
识到，城市街道的洁净也体现
着城市居民的环境意识，也是
城市人文的另一张名片，所以
创卫不能只图一时，更要从根
本上清扫人心。（蓝薄荷）
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本报时评版

《百脉泉》向您征稿

葛绣源河

眼下 ,媒体已进入观点时
代 ,时评作为新闻的一种 ,正成
为各媒体树立社会公众形象、
争夺读者眼球的有力武器。为
此 ,齐鲁晚报《今日章丘》开设
时评版《百脉泉》,并面向时评
爱好者征稿。

《百脉泉》主要针对章丘市
政治、经济、文化及生活领域的
事件展开评论 ,坚持“理性、友
善、建设性”原则 ,力求达到中
肯有理 ,为政府工作提供建设
性意见之目的。市民对生活中
遇到的各种现象 ,如有所感触 ,

完全可以在这里一吐为快。
《百脉泉》关注时下最热的

新闻、最有话题的新闻、最让老
百姓关注的新闻 ,说咱章丘的
事儿,拉咱百姓的理儿。我们不
喜欢官样和拗口的时评 ,不喜
欢过于专业的时评 ,就用百姓
话拉百姓理儿。

热点新闻读者评 ,民生大
事大家议。本报时评版开设“绣
源河”栏目,请大家评论,欢迎作
为齐鲁晚报《今日章丘》读者的
你拨打本报83322899新闻热线
或 书 面 发 送 至 q l w b j r z q @
163 .com邮箱 ,就当天你最关注
的新闻发表你的看法 ,表达你
的观点 ,倾诉你的感悟 ,提出你
的见解 ,或者与新闻当事人进
行互动。无需长篇宏论,言简意
赅即可 ,我们将及时选登你的
言论,与更多的读者分享。请广
大读者、社会各界人士踊跃来
稿 ,为章丘市的社会发展添一

“笔”之力。
本报评论版《百脉泉》投稿

邮箱:qlwbjrzq@163 .com。

近日，带着妻子来到了
电影院，看了场期盼已久的电
影《一步之遥》。影院里，不少观
众嘀咕“看不懂”、“太乱”等等。
回到家中，看到网上的评论也
是走向两种极端，褒死和贬死。

在我看来，不要拔高，放平
心态看待。如同现在身边的生
活，很多事情总是差那么一步。
在我们为这差的这“一步之遥”
惋惜的时候，是否应该反思一
下自己，让自己往前迈一步
呢？

影片的开头是文章扮演的
武七为怎么花出老爸的钱感到
犯愁，于是马走日和项飞田精
心策划了一场花国选美。其实，
中间的过程都是假的，但目的
达到了，把钱花出去了。仿佛印
证了现在很流行的一句话，有
钱任性。看到这里，我由衷地笑
了。现在我们身边有多少“任
性”的事发生呢？

生活在章丘的土地上，
我们不用刻意追求华丽不实
的“高大上”，面对生活多走
一步，做些实实在在的事，就
是对美丽章丘最好的贡献
了。 （雨林）

生活中总有

那么“一步之遥”
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